AÑO IV.-NUMERO 982

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Miercoles, 15 de Diciembre de 1937

## El Jefe del Gobierno japonés declara que su país dará una nueva orientación a su política en China

## Cuartel General del Generalisimo

PARTE OFICIAL DE GUERRA Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 14 de Diciembre de 1937.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 14 de Diciembre de 1937.-II Año Triunfal.

De Orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

## El jefe del Gobierno japonès hace de claraciones ante la actual situación

## del gabinete chino Hoy se celebrará el Dia

#### Breve orientación política del Japón en china

todos los ingresos seran destinés, principe de Konoye, al te nados a este fin. ner noticia de la caida de Nan vada a cabo por la Subdelekín, ha hecho pública una de gación del Estado para Prensa claración en la que dice que el gobierno central chino ha que dado convertido ya en un sim han ofrecido para dar mayor ple gobierno regional y que, brillantez a la fiesta, entre por ello, el Japón, se ve obli Nadal, maestro Dodesta, Celes gado a dar una nueva orienta tino Aguirre y Arobe. ción a su política en China.

Termina diciendo que las ope tarde la exposición de fotogra mo por ahí que espeluzna.

raciones militares continuarán fías de Campúa, de la que sa lieron admirados. Al salir a la cido. Yo quisiera tratar en un hasta que haya quedado completamente destruído el movimiento antijaponés.

### ca, con la intención de visitar la mil veces heroica ciudad. Y he fracasado, porque ni he po dido llegar, a causa de una "panne" sufrida por mi coche,

al indicado objetivo, ni he te-nido ocasión de oír en el reco-rrido tal o cual cañonazo lejano, por el sector de Zuera. Poca guerra para un cronista. Y sin embargo, lejos de perder el viaje, el día de hoy ha sido para mi de los que dejan hue lla indelebles en mi memoria. Como que me he encontrado en mi camino, nada menos que con España, con el símbolo vi viente de la raza, con la clave del secreto de nuestra cruzada triunfal. Veréis cómo fué, españoles. No perderéis, de cier to, la atención que os pido.

Cuando mi coche se espaparró como una mula resabiada que se niega a seguir adelante, mi buena estrella me depa ró cuando ya empezaba mi lógico desespero, otro vehículo por el que se asomó un rostro amigo, el del comandante de la Cuarta Sección del Estado Ma yor del Generalisimo.

—¿Qué pasa, Tebib?
—Pasa, que si no me acoges, esta noche me la veo pasándo la en la carretera, y la verdad que no está para eso el tiem-

—¿A dónde ibas, pues?
 —Por lo visto, iba al mismo sitio de donde vienes tú, a Hues

Pues si quieres volver atrás sube a mi coche y te llevaré. No había opción y subí en el se celebrarán en todos los cines Tokío, 14. — El presidente y teatros de la capital, el día coche que me indicaba, sirvién del Aguinaldo del Soldado, y todos los incresos serán destisar con este hombre inteligen te, que podemos señalar como uno de los más destacados del Estado Mayor del Cuartel General. Haciendo yo el eligio de la labor del comandante X-ya

> -¿Qué vale lo que nosotro hacemos Tebib?, cuando hay cada caso de verdadero herois

calle, el numeroso público ma artículo, del servicio que tu di nifestó sus simpatías a los ilus torio del organismo del Ejército, que sin vuestro esfuerzo

—Te lo prohibo. Sería injus to tratar de estos éxitos de or-ganización y de disciplina cuan do hay tantos hechos ejempla res, que la gente desconoce ¿Conoces tu el caso del capitán Luis Blanco Valdepérez? -No. No. Dime, a ver.

Y mi interlocutor, con voz caldeada por la emoción recien te me hace este relato: Aprén dele tú, español hermano que vale la pena.

El capitán de Ingenieros, Luis Blanco Valdepérez, vino de las afortunadas islas Cana rias, donde convivía con el comandante que me refiere el ca so. Apenas iniciado el Movimiento, quedó encargado del servicio de ferrocarriles. Nadie habrá olvidado cómo por el frante de Madrid, en los pri meros tiempos, en las líneas fé rreas, por donde había tráfi-co frecuente de trenes, alterna co frecuente de tranes, alterna pecho su nueva misión patrió tivamente dominadas, ora por nosotros, ora por los marxistas, era frecuentísimo encontrar artefactos colocados por los millos con el for de internacional de servir a España. Ha los rojillos, con el fin de interrumpir el paso de nuestros trenes, y a ser posible hacerlos volar, provocando sangrientas catástrofes. El capitán Blanco, tenía dada orden terminante, que cuando se descubriese uno de estos artefactos, nadie se permitiese tocarlo, interin no llegase él al sitio de la ocurren cia. Sujeto a esta norma in quebrantable, Blanco Valdepérez quitó de las vías férreas do cenas y docenas de minas, petardos y bombas, que quitó con la mano; las quitó con su mano, solo, sin darle ninguna im portancia al hecho. Hasta que n dia, ocurrio lo que forzosa

que éste antes de arrancarla, consciente del peligro de cuan

hablo yo, hablo yo suplantand igualmente la voz de los alun tos le rodeaban, dijo: Retiren nos de la Academia de Ingeni se todos ustecies a cien metros ros, para decir al Capitán Blan de distancia, y si pasa algo, que sea a mí nada más. Hubo Mi capitán, presentes lo que tu educas con tus palabra necesidad de amputarle el bravivificas con tu ejemplo. Pr zo derecho por encima del cosentes hoy, mañana y siempre, para suplir la luz de tus ojos do. Pero lo verdaderamente tris te es que el capitán Valdepé-rez perdió la vista de los des ciegos y mirar con los nuestro on el mismo amor que tu mi ojos, y quedó totalmente ciego Aun no dado de alta de su lerabas a nuestra sagrada ban lera. Presentes para alzar po sión del brazo, este hombre, to í en alto, muy en alto, hacia do espíritu, solicitó un puesto el cielo, en nuestro saludo d para seguir siendo útil a la pa aballeros de la nueva España tria y lo encontró adecuado a el brazo derecho, ese con el qu su irremediable ceguera en la academia de alféreces provisio nales de Ingenieros, en la que tu escribiste y sigues escribie do el capítulo de gloria que tu vida entera. Presentes par el general Orgaz le encargó de dar conferencias a los alumprometerte por nuestra fe hi dalga que nunca olvidaremos nos sobre moral militar. ¿Satus enseñanzas, el destino de brá darlas? Y ha tomado tan a u sangre, la epopeya del alto concepto de que a España todos debemos.

Ya te dij,e hermano español, que no había perdido mi día Ya te dije que en mi camino truncado hoy, me había deparado Dios nacia menos que el encuentro con el espiritu para adelantar en una hora su nuestra augusta raza. Si 1a emo ción me dejase, capitán Blaneo, posible futuro laureado, qué de cosas te diría mi corazón hermano del tuyo, por ser hi jo también de la madre Espa pa y a la que tanto todos de

Qué de cosas te diria. Por esperar, ya que me extendi de ello y por todos los que sien-masiado en consideraciines. ten la grandeza de una patria como la nuestra que abunda mente tenía que ocurrir. Uno a hacerle inmediatamente la en hijos de tu alcurnia heroide los artefactos colocados en terrible operación de desarticu ca y de tu nobleza acrisolada.

CRONICA INTERNACIONAL

### La pantomima soviética

El domingo pasado tuvieron lugar las elecciones generales en la Rusia soviética. Es el primer acto electoral que se celebra en ese régimen, en cumplimiento del artículo 30 de su nueva y flamante Constitución.

Actualmente el órgano superior era el Consejo Supremo el que corresponde la labor legislativa ayudado por las dos Cámaras. Con esta consulta electoral se trataba de elegir a los soviets de los soviets trabajadores — con este retumbante nombre se les denomina — por medio del sufragio universal directo y secreto, de acuerdo con lo que dispone el artículo 134 de la mencionada Constitución.

El padrecito Stalin, días antes, con gran aparato de cortejos y desfiles, anunció su nueva obra, paso adelante - según él - en los senderos que conducen a la más pura democracia universal y gigantesca. Efectivamente; primero porque eran nada menos que las Rusias quienes votaban, todos los hombres y mujeres. Directo, porque los electores no tenían que cavilar, ya que en la tarjeta electoral solo había un nombre, el del designado por Stalin. Y el elector solo tenía que poner una palabra: sí o no, en el mencionado papelito. En cuanto al sufragio secreto hemos de confesar que no lo fué. Una Ordenanza de última hora dispuso que la papeleta electoral debía ser firmada para mayor garantía y para evitar peligrosos casos de neurastenia o mania de suicidio.

Ahora se ha hecho la elección de los 569 consejeros del Consejo de la Unión y los 569 del Consejo de regionalidades. Después Stalin hará una pulcra selección depuradora, que llevarán a cabo los fusiles y ametralladoras, muy bien amaestradas a estos usos.

En las elecciones soviéticas del domingo pasado todo estaba bien previsto. Hasta los cartelones, que desafiaban al vien to con sus chafarinazos rojos y cuyas inscripciones rezaban: Nuestros votos serán para nuestro amado Stalin. Gracias a Stalin ya nuestra vida es feliz"

Claro es que los muertos no hablan y este silencio sepulcral serán en la historia el terrible sufragio universal directo contra Stalin.

#### CARTA QUE UN OBRERO DIRIGE A S. E. EL ALTO COMISARIO

Arriba España!

Larache 8-12-37

Excmo. Sr. Alto Comisario y camarada: Tengo el honor de escribirle estas líneas, porque desde ayer cuando me condecorásteis con tan alta distinción de la Cruz de la Mehdauia y llegué a mi hogar que es el suyo, fui recibido por mis familiares con el brazo en alto; que no fué a mi a quien recibieron, que fué a tan alta distinción que mi humilde persona llevaba en el pecho concedida por el camarada Beigheder. Así es que tengo el corazón henchido de alegría y os juro servir a mi Patria, y al Caudillo Generalisimo Franco en la retaguardia y si mi presencia es necesaria en la vanguardia; estoy dispuesto a ir cuando mis jefes me lo ordenen, porque aunque tengo cuarenta y tres años, todavía me encuentro fuerte para defender a nuestra madre España, porque camarada Beigbeder, por encima de nuestros hijos y de nuestras mujeres y de nuestros hogares está el hogar de nuestra querida Patria. Y para terminar me despido de su excelencia camarada Beigbeder con el grito de FRAN-CO. FRANCO. FRANCO.

¡Arriba España! Este obrero y camarada lo es MANUEL M. ROBLES (Rubricado) II Año Triunfal.

# que no quiero dar su nombre, para no herir su modestia—ha protestado c on acento since-

#### Los milicianos afectos a las brigadas de fortificación trabajan descalzos

Aragón se ha declarado una epi los estragos que produce.

Pau, 14. — En el frente de numerosos casos presentados y

ce pocos días, el once del ac-

tual, el capitán Blanco solicitó

del General Orgaz autorización

conferencia a los caballeros alumnos. Concedido el permi-so, Blanco dió su acostumbra-da lección de moral a los mu-

chachos, y acabada que fué su disertación, se trasladó al hos

pital militar, entró en la sala

de operaciones y sobre la me-

sa que rodeaban aún los ciru-

janos, se tendió diciendo, con

voz tranquila: Perdón, les hicel

Cuando ustedes guesten, seño

Y los medicos procedieron



Entregó su alma a Dios a las 37 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P. A.

Su desconsolada madre, doña Salvadora; hermanos, doña Marina, doña Dolores, doña Lucía, don José, (alférez de Artillería, ausente), doña María, doña Carmen (ausente), don Fernando (ausente), doña María del Valle, don José Oriol, (alférez del Tercio, ausente), doña Aurea, (ausente), y Elena; hermanos políticos, doña Milagros Balongo, don Federico Rabadán, Capitán de Regulares, don Javier Barutell, (capitán de Intendencia, ausente), don César Rodríguez Guardiola y don Antonio Reque Galindo: sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción de su cadáver, que tendrá lugar a las 14'30 horas del día de hoy, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por cuyo favor le quedarán eternamente agradecidos.

Vivía: Calvo Sotelo, 8. (No se reparten esquelas) mer que tome caracteres de ca El Ejército rojo, es por lo de

más terreno abonado a toda cla se de epidemias y enfermedades, porque es inaudita la falta de higiene que impera en el Además, como los soldados

están obligados a proveerse por

sí mismos de ropa interior, por que el gobierno no les proporciona prenda alguna, son en gran número los que andan an drajosos y sucios. Por esto, más la humedad, y

la alimentación defectuosa, son innumerables los casos de individuos que con llagas puru demia de fiebre tifoidea de la Los enfermos son evacuados dividuos que con llagas puru que se guarda el mayor secre- a los hospitale de Lérida y lentas, sarna, etc., invaden los to, pero ha trascendido por los otros puntos, pero la falta de hospitales.

En este frente, los individuos afectos a las brigadas de for ificación trabajan casi descal zos, porque la humedad del terreno ha destrozado el calza do de que iban provistos.

Ultimamente, el teniente coronel del cuerpo de fortificación estuvo en Lérida, a buscar alzado adecuado para los tra bajos en terrenos cenagosos y sólo consiguió tras muchis esfuerzos que le facilitaran cua tro mil pares de alpargatas.

QUEDA APLAZADA LA RE-UNION DEL SUBCOMITE DE NO INTERVENCION

Londres, 14. — La próxima eunión del Subcomité de No Intervención que debía tener h gar el martes por la tarde, ha sido aplazada indefinidamente

Se dice que se considera necesario un nuevo cambio de mpresiones sobre ciertos parti

EL NUEVO JEFE PROVINCIAL DEPRENSA Y PROPAGANDA DE F. E. T. Y DE LAS JONS DE SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 14. - El lunes por la mañana tomó po esión del cargo de delegado pro vincial de prensa y propaganda de F. E. T. y d elas Jons, el se-Manuel Fernández



#### D. Manuel Mondejar Canteras Falleció a las 4 de la madrugada del día de hoy, a la edad

de 17 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Sus desconsolados padres don Miguel Mondejar Menchón y doña María Canteras García, abuela materna, doña Josefa García Roldán. hermanos, Carmen y Miguel, hermano político don Julio Azuara Martín, del conercio, tíos, don José, don David, don Francisco, doña Ana y don Manuel Canteras García, del comercio, tía política doña Isabel Martínez Caparrós, primos y demás

RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre por lo que les quedarán eternamente agradeci-

Vivía: Blasco Ibáñez, número, 7. (No se reparten esquelas)

## Crónica de la situación Militar

### El marxismo se va quedando sin mar, sin tierra y sin aire

La organización ha sido lle

Varios artistas y malestros se

ellos, Mercedes Capsir, Juan

Estos artistas visitaron esta

Propaganda.

el mar se acentúa nuestra supe ciudad y aerodromo de Ma- mos la gran conquista de todo tenar de servicios de explora- claramente la superioridad de ción y reconocimiento y efectuó con éxito ciento diez ser- marxista. vicios de vigilancia. Los bompuertos, vías de comunicación deos repetidos de Barcelona, las tible de nuestros embates. vias de comunicación de Ta-

En el aire, en la tierra y en rragona, incursiones sobre la perioridad marítima recorde-

bardeos sobre posiciones enemi acumular argumentos, pues to lo clamando a todos lados ayu gas de primera línea, contra dos están vivos y frescos, en da, y aprovisionamiento de ví y objetivos militares, ascendie Por más que los rojos revuel- toma del serio bloqueo naval, ron a cincuenta y nueve y los van y compongan, no pueden que se ejerce sobre el Mediteaviones rojos derribados segu- paliar los grandes desastres que rráneo por nuestra victoriosa es cos, en combates aéreos, suma sobre ellos pesan. La linea siron nueve. Esto lo repetimos, nuosa de nuestros frentes, coha sido llevado a cabo duran mo marea en constante subida, ie el mes de noviembre. En el va anegándose y apoderándoactual, el tiempo no ha me- se de todo el terreno enemigo. cabotaje sin despegarse de la jorado, a pesar de ello, nues- Es inútil que ellos pretendan costa. tras estradras aéreas, han supe- cerrar con fortificaciones el rado en lo que queda de mes las avance de nuestras tropas; aun cifras anteriores. Ateniéndonos que levantasen una segunda exclusivamente a los partes muralla de la China, sería de oficiales, recojemos los bombar rrumbada po rla fuerza irresis-

rioridad sobre las fuerzas mar- hón. En cuanto a aviones derri el litoral del norte y todo el xistas. Nuestra arma de avia- bados, suman treinta y dos los país norteño, la manera como ción durante el pasado mes de declarados oficialmente. Estas nos fuímos apoderando de la noviembre, no obstante las des importantes hazañas y el va- llave del Estrecho, la estratégi favorables condiciones atmos- lor y prodigiosa actividad de ca posición de Mallorca domiféricas, realizó cerca de un cen nuestros aviadores, demuestran nando toda la costa levantina y el bloqueo cerrado que se nuestra armada aérea sobre la hace a todo lo largo del litoral, que hace que Indalecio En la tierra no hace falta Prieto, ponga el grito en el cie la memoria de los españoles, veres y municiones. Como síncuadra, recojemos de un periódico extranjero que, hasta las tripulaciones rojas se niegan a hacer esas pequeñas rutas de

El marxismo se está muriendo en España y se está quedando sin mar, sin tierra y sin aire. Pronto será un cadáver

En lo referente a nuestra su

Día 15 se cerrará la suscripción Pró - Aguinaldo del Combatiente

Sala del Teatro Cervantes. Un puñado de artistas, músicos - escenógrafo - figuras de la escena - todos de la mejor solera ceutí que bajo la experta dirección del competentísimo actor señor Ochoa, se congrega ron en el palco escénico del Co liseo de la calle de Padilla, con el mayor de los entusiasmos de laborar en una obra tan patrió tica y plena de españolismo, como es la del Aguinaldo de nuestros bravos combatientes.

El público de Ceuta, de este pueblo hidalgo y caritativo contribuyó una vez más (a pesar de las inclemencias del tiem po) llenando la sala del Cerantes y con ello cooperó a que los ingresos fueran del resulta rización del personaje, podedo apetecido.

Viva Ceuta, la leal, la No ble y Caritativa!

LA ESCENA

Vaya nuestro primer elogio para ese formidable escenógrafo local don Francisco Notario que, con la maestría peculiar de sus pinceles, manufacturó un decorado del tipo moderno, contribuyendo con ello al éxito artístico que alcanzó la velada primero y al económico después, va que todo su trabaio y materiales utilizados en el mismo los donó en pro de nuestros combatientes. ¡Así se y elegir como mujer a una lucomportan los obreros de la chadora como Lucía, mucha-Nueva España!

LA COMEDIA

Bastará sólo con decir que es de Suarez de Deza, de ese españolisimo autor que sabe llevar a las letras páginas subli mes llenas de moralidad, de fe cando argumentos que le paten Pérez desarrolló la cuerda cótizan clara y rotundamente co mo uno de los valores preclaros de la literatura Española

LOS INTERPRETES

No hemos de regatear halagos y encomios a cuantos tomaron parte en la interpretación de la comedia. Antepongamos ante todo nuestro justo calificativo de "artistas" — si señor - de artistas consumados, porque como tales se nos mostraron los elementos faran duleros en la velada del lunes.

Comenzaremos por ellas: Primero, por esa formidable actriz de carácter doña Ascen sión del Campo, que, en su difícil papel de Inés, hizo vibrar el alma de los espectadores en los momentos trágicos y prolujo sendas carcajadas en los pasajes de comicidad. Más naturalidad, gracia y simpatía no cabe. Su trabajo se ajustó a la más exigente interpretación y quedó afianzada en el juicio que de ella teníamos, el de ser una consumada actriz. Anita Notario, dama joven que supo cautivar al respetable con la más ingénua interpretación del personal de Lucía, muchacha artesana que por su tesón y honradez alcanza lo más preciado por ella en su vida, el co razón de Luís. Anita Notario se reveló como una excelente dama joven que llegará a ocupar un puesto entre las primeras. María Luisa Montells, en su papel de doncella derrocho gracia y comicidad. Se mostró — en fin — como lo que tros" que se vieron precisados de juguetes en las próximas es, una figura de la escena, con a visar los números, ejecutados fiestas de los Reyes Magos. esi una ligura de la coccia di con la mayor armonía y jus- REUNION DE LA JUNTA Avalos, conocida ya de nuestro teza. público en la interpretación de esos "tipos", supo con la mayor naturalidad, interpretar fe

PREAMBULO lizmente' el personaje de la Marquesa de Braganza y Pepita Ortíz, guapa, guapa, guapa, en la doncellita pizpireta y entrometida alcanzó un merecido éxito. Merichy del Río, que de butaba en esta velada, estuvo monísima. Interpretó una niña pera a las mil maravillas y el público aplaudió sus intervenciones en la escena.

Ellos, los feos, también me recen mención a parte. Angel Ochoa, primera vez

que interpretaba un actor serio, e nos mostró en D. Carmelo como el más consumado de los actores. Vivió con la mayor naturalidad los momentos cum bres de Mamá Inés y si a ello aducimos la magnifica caractemos decir, sin temor a equivocaciones, que él y doña Ascensión del Campo, fueron los heroes de la jornada. El público ovacionó con el mayor entusiasmo todas sus intervenciones que, como ya decimos, fueron felicisimas. Siguieron en méritos Blas Almenara, galán joven que sabe sentir el arte en lo más hondo de su alma. Nos deleitó enormemente, dándole vida al papel de Luîs, muchacho joven, avezado en la lucha de la vida, que sabe anteponer a los reveses de un amor fracasado su tesón de hombría ha artesana, con quien compartió las caricias infantiles. Se consagró como el mejor de los

profesional ya consagrado por una creación. Manuel Sánchez mica de la comedia con tal juslos aplausos del público. Abelardo González y Enrique Cáceres, en sus respectivos papeles, hicieron las delicias del res netable por su trabajo de hilaridad, hasta el punto de que el primero de los citados bizo na creación del papel de Tomás. No podemos dejar de con signar los elogios generales hechos por el público, encomian do la labor insuperable de la Di rección de "La Farandula", a

LA ESCENA

Su magistral presentación se debe a los desvelos v cuidados realizados por José Cabillas, insustituible regidor de escena de "La Farandula", que, en tantas y tantas ocasiones, lo tiene demostrado. El vestuario magnifico y de

cargo del señor Ochoa, quien,

con su peculiar maestría, pre-

sentó una comedia digna de

conceptuarse como única.

un gusto exquisito a cargo del conular modisto Yonv. También Francisco Gómez.

attrezista, puso a colación el de licado gusto que posee, en el cumplimiento de su cometido.

LA ORQUESTA

Fué a la titular "Goya", a pretación de sus obras muica- Cruz Roja, quienes se pusieron NESTRO, QUE ESTAS. les en los entreactos. Justos y de completo acuerdo con nuesmerecidos fueron los aplausos tra primera autoridad municipara este puñado de "maes- pal en lo referente al reparto

**APOTEOSIS** Como números fuera de pro grama, se hicieron: una subas- cia el señor alcalde de la LA CHARLA RADIADA ta de juguetes, a cargo del se- reunión habida el sábado últinor Ochoa, obteniéndose una mo, de los componentes de la

El recital, a los acordes de cional. el Tercio", fué magistralmente entrega de mil pesetas para coo recitada y fué motivo de una ovación delirante.

Finalizó el espectáculo a los acordes del Himno Nacional, a la construcción y reparos que al mismo tiempo que el direc-tor de La Farándula" daba vi-sia de la Barriada de Hadú. vas al Glorioso Ejército, al Caudillo, a la Falange y a Es-

En resumen: Una velada que merece los honores de figurar en la historia artística del pueblo de Ceuta.

#### Soldados de la nueva España

de Transmisiones de Marrue-

amento, legando al Ejército po que estuvo a sus órdenes. De José Cotilla, bastará con Nacional, al Ejército de sus En un día frío de un crudo decir, que se trata de un actor amores y de sus entusiasmos, invierno, en el frente cayo pa en cuyo noble seno le sorpren- ra siempre en el puesto de ho los públicos y que, del papel dió la muerte, la Cartilla de nor, nuestro capitán. La muer y religiosidad, de respeto a las de Marqués de Braganza, hizo la Caja Postal donde guardaba, te que le acarició al mando de sus ahorros.

novecientas veinticinco pesetas, teza y discreción, que mereció fué entregada al señor coronel aras de la Patriay allá arriba, soldado pertenecía.

Al hacer público este noble rasgo dejamos a nuestros lectores el comentario.

#### Por el Ayuntamiento

En la mañana de ayer, el alcalde don Fernando López nuestra ciudad, a quienes acom pañaban el administrador del Matadero, señor Mesa, y el ins pector de Abastos, señor Pino.

Estuvieron conversando con n u e s t r a primera autoridad quien los requirió para tratar de varios asuntos relacionados on el abastecimiento de nuestra ciudad.

Luego después, el señor alcalde, estuvo en comunicación on Tetuán y, parece ser, que algunos inconvenientes que se presentaban relacionados con el asunto de la carne han quedado subsanados.

Otra de las visitas que tuvo en la mañana de ayer nuestro alcalde, fué la de don Enrique

DE RECONSTRUCCION NACIONAL

También nos hizo referen-

perar a la suscripción iniciada para la Cruz de los Caídos y otras mil pesetas para ayudar

3 DE DICIEMBRE DE 1936 ya.

#### Capitán Rafael González y Perez Caballero: ¡Presentel

En este mes se cumple el ani El día 3 del actual, falleció de este insigne capitán, y uno ristianamente en el Hospital de sus legionarios quiere dedi-Militar de Trujillo (Cáceres), carle el tributo de su recuerdo, consecuencia de enfermedad aunque en su pobre prosa no para expresar, ni aún pálidaos Arturo Martínez Novoa. mente, la profunda admiración Antes de fallecer, otorgó tes que le inspiró, durante el tiem

su compañía, nos le arrebató Dicha cartilla, importante para sí y el sacrificio de su vida fué aceptado por Dios en jefe de la Brigada a que este en el lucero más brillante, don de le aguardaban sus legionarios azules, arma presentada, monta la guardia permanente

Aunque nos abandonó en materia, su espíritu flota y per dura en La Legión, y especialmente en la séptima bandera de la cual fué alma y vida. Sus antiguos legionarios no

podremos olvidarle jamás por que fué bravo entre los bravos Canti, recibió en su despacho y modelo de Oficiales Legiona de la Alcaldía a una comisión rios. Su rectitud paternal por de abastecedores carniceros de sus subordinados, conquistó nuestro afecto y admiración, y el ejemplo que continuamen te nos dió sirve para que su memoria sea santa y respeta-

Un héroe más en el inter minable Libro de Oro de Caba leros Legionarios muertos por la Patria, y un incentivo más, por si fueran pocos los que existen ya, para desear la ani quilación total de los asesinos marxistas, masones y judíos que tanta sangre hacen derramar. Sangre que fructificará en una España, Una, Grande y

En este día, expresemos nues tra conformidad con la voluntad de Dios que es la más her la que le correspondió cosechar Ostalé, a quien le acompañaba mosa cración del alma cristia nutridos aplausos en la inter- un miembro de la Junta de la na. y decid conmigo: PADRE tos treinta y ocho y se anun

> Un legionario de la Séptima Bandera.

### Noticias varias

MEJORADO

Después de la increposición sufrida durante estos días pa cienda de la Provincia de Cásados, se encuentra muy mejo diz. rado el excelentísimo señor De legado del Gobierno en esta don Luis León, lo que celebra

ENFERMO

Guarda cama desde ayer el Secretario del Ayuntamiento don Alfredo Meca por cuyo motivo no asistió a su despacho del Ayuntamiento.

Sentimos la enfermedad del probo funcionario deseándole una rápida mejoría.

#### recaudación de 900 pesetas. Junta de Reconstrucción Na- En pro del Aguisu himno de la poesía "Pasa Parece ser que se acordó la la do del Soldado

paganda, don Salvador O. Tro diendo al envío por nuestra

Hizo resaltar en primer término la ingente labor desarro llada por el conocido orador y culto propagandista, don Gui do Carrara "El Legionario", quien ha cantado de manera maravillosa las virtudes del he roico soldado español.

Nuestro estimado compañeversario de la gloriosa muerte ro, señor Troya, desarrolló su charla, dentro de un estilo bri llante, glosando el nacimiento de Jesús, la significación de las Navidades y otros aspectos, común, el soldado del Batallón halla las palabras adecuadas en íntima relación con la mag nifica idea del aguinaldo procombatiente.

Puso de manifiesto varios pa sajes históricos, en los que nues tros valientes soldados, supieron asombrar al mundo con su heroismo, abnegación y resonantes victorias.

Hizo un llamamiento sentido y emotivo, a todos los que tando detalles muy acertados. que figuraban como fundamen o de sus apreciaciones, en cuan to a la obligación que todo buen patriota tiene de ayudar a los que en las trincheras defienden la dignidad y la grandeza de nuestra patria.

Como en otras intervenciones radiadas, nuestro entrañable compañero señor Troya, estuvo a la altura de lo que re clama el momento.

A las felicitaciones que ha Lo que piden unos artilleros unimos la nuestra muy sincera y expresiva.

#### EDICTO DON FERNANDO LOPEZ

CANTI, ALCALDE PRE SIDENTE DE LA COMI-SION GESTORA MUNI CIPAL DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE Libros para otros artilleros de ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que en la Presupuesto Ordinario y Orde da tengan libres. nanzas de las exacciones en el mismo consignadas, para el Ejercicio del año mil novecien cia al público por medio del presente, conforme al artículo 300 del Estatuto Municipal. que durante el plazo de quince días que está de exposición en la Secretaría de este Ayuntamiento y otros quince más, podrán presentarse cuantas re clamaciones se estimen pertinen tes por los interesados legiti mos ante la Delegación de Ha dos.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta trece de diciembre de

mil novecientos treinta y siete. - II Año Triunfal. Fernando López Canti

TIJERAS DE ACERO FOR JADO. - MAQUINAS DE AFEITAR. - INSIGNIAS PA TRIOTICAS, etc.

HILARIO BARTRA EIBAR (GUIPUZCOA) (PAGOS A REEMBOLSO)

### Monte de Piedad de Ceuta

Desde el día 2 de noviembre ha quedado abierta el público la sección de préstamos sobre ropas, alhajas y efectos (Domicilio: Isabel Cabral, número 3, bajos).

De nuestros sol-falange Española Tradicionalista y de las J. O, M. S.

MADRINAS DE GUERRA Solicitan madrina de gue-

Victoriano Amigo Saiz, le gionario de la 13 Bandera, 51 compañía, herido y actual mente en el Hospital militar de esta ciudad.

Juan Biel de Hierro de la novena Bandera, 35 compañía; Antonio Alonso de la mis ma unidad, Luis Marcos Fernández de la quinta Bandera, 20 compañía y Pedro José Omar, de la cuarta Bandera, 16 compañía.

Todos ellos se encuentran en el hospital militar de Ceuta, sala primera de cirujía.

PETICIONES ATENDIDAS fal.

Dos linternas

Respondiendo al ruego formulado por los soldados S. Bu rra" la sección de Cadetes pres Como se había anunciado, ján Pérez y Juan Barragán en la emisión de sobremesa de Sánchez, del tercer Tabor de ayer, pronunció una charla Regulares de Ceuta número 3 ante el micrófono de Radio que solicitaban le fuesen rega del Estado para Prensa y Pro- don Moisés Barchilón, procecuenta a su destinatario.

Libros

A la petición hecha por el equipo telemétrico de la bate ría antiaérea, publicada en nues tro número de ayer, ha corres pondido don Eduardo de Tapia, Jefe de correos, enviándo nos una aritmética y una geo metria. las cuales están a disposición de los solicitantes.

En nombre de todos estos soldados que tan prontamen te han sido atendidos en sus ruegos y en el nuestro propio enviamos a los generosos donantes el testimonio de las más expresivas gractas.

NUEVAS PETICIONES

De la Radio permanente Militar de Ceuta

Los soldados que atienden aún no habían contribuído con los servicios de la radio milisus donaciones a la suscripción tar de esta plaza nos remiten del Aguinaldo del soldado, ci una nota que publicamos a continuación:

"En la Radio Militar se encuentran siete soldados esperando algún regalo para esta Navidad. Ceuta, bella ciudad que tiene buen corazón de seguro mandará un trocito de turrón, de Canarias, tabaco. Arriba España! ¡Viva Franco!

Speaker"

En carta que nos ha sido re mitida por el cabo de artillería David Alvarez en nombre de los soldados que prestan servicios en la segunda pieza angramófono con las placas correspondientes.

la primera batería de costa

Los artilleros, Remigio Bar esión extraordinaria de prime nay Trelis, Antonio Mosquera citación celebrada por la Cor ra, Julio Fernández y José Nie poración Municipal de mi Pre- ves Prieto, desean que se les re sidencia el día once de los co- galen libros para distraerse en rrientes, quedó aprobado el los ratos que durante la jorna

CEUTA Productos Farmacéuticos y alimenticios sumamente acredita-

Laboratories: 331

Apartado 331, SEVILLA (ESPAÑA).

Realización

La tienda de encajes de la Plaza Ruíz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

MILICIA NACIONAL Servicio para mañana

Salvador Mares Romero.

ORGANIZACIONES JU-

VENILES

tará el siguiente servicio.

e, completa.

lange.

de chatarra.

maradas en cada puerta del Jefe de cuartel: sargento don José Jara Roger.

la fiesta del jueves, día 16 hasta su total retirada por las

Apolo y Cervantes. d) A las 1'30 un jefe o subjefe de Escuadra y cuatro camaradas en las gradas del Imaginaria: Suboficial don Apolo y otro servicio igual en el patio de Butaca del mismo Plantones, vigilancia y servi teatro. cio nocturno: Segunda Falan

e) A las 1'30 un jefe o subjefe de escuadra en el patio de butacas del Cervantes y un servicio igual en las gradas del

Imaginaria: Tercera Falan-Servicio playa Benítez, Prín mismo teatro. ipe y Almadraba: Octava Fa f) A las 4 un jefe o sub jefe de Falange y una escuadra

completa en el Grupo Escolar de la Plaza de Azcárate. g) Una escuadra tendrá Orden del dia 15 de diciem un servicio de plantón en la pre de 1937. — II Año Triun Plaza de los Reyes y otro en la puerta del Cervantes desde Artículo primero. — Para las 12 custodiando la chatarra

"Fiesta del Libro por Chata camionetas. h) Un jefe o subjefe de centuria controlará los servicios a) Un jefe o subjefe de de Apolo, otro jefe o subjefe Falange en cada una de las me de Centuria los del Cervantes sas instaladas en la Puerta del y otro los del grupo escolar, Ceuta, nuestro redactor-jefe y ladas dos linternas, en la ma teatro Cervantes y plaza de los un subjefe de centuria contro miembro de la Subdelegación nana de ayer las recibimos de Reyes para el reparto de loca lará la vigilancia de la chatarra

lidades por chatarra a las nue desde las 12. i) El jefe de centuria cama b) Una escuadra completa rada Rallo y el subjefe camara en la plaza de los Reyes y da Lería se harán responsables otra en la puerta del Teatro de todos los servicios.

Consigna del día: "Porque Cervantes a la misma hora pa ra ayudar y vigilar la recogida sois la mejor esperanza estáis obligados a la disciplina y al c A las 1'30 un jefe o trabajo alegre".

El Delegado Local

Atlantic Films presenta la

producción española cuyo títu

UNA MUJER EN PELIGRO

creación interpretativa de los

del Campo, Alberto Romea,

Castrito, secundados por San-

tiago Ontañón, Pablo Alvarez

Rubio, Mariana Larrabeiti,

Cándida Folgado, Carmen San

UNA MUJER EN PELIGRO

interesante farsa de humor cu-

ya intriga tiene toda la fuerza

de una película de terror. La

historia de un suicida que a úl

No olvide el próximo estre

tima hora no quiere morirse.

no del film nacional Cifesa

según la obra de Penella.

EL GATO MONTES

También se aproxima el es-

treno de "EL EMPERADOR

DE CALIFORNIA" obra pre

miada con la Copa Mussolini

en el concurso de cinematogra-

fía de Venecia.

cha y Cándida Losada.

Antonita Colomé, Enrique

#### Comité Económi- CERVANTES co Regional de Miércoles 15 de diciembre del II Año Triunfal. Ceuta Continua de 6 a 12.

conocidos:

AVISO

subjefe de Falange y dos ca-

Dispuesto por la Superiori dad el cupo de importación de artículos de primera necesidad para el año 1938, se pone en conocimiento de los comercianes e Industriales de esta localidad, que las mercancías a que afecta el contingente son las siguientes, todas procedentes de España:

Aceite de oliva. Alcohol. Alubias. Azúcar. Carnes frescas. Carnes saladas, Cebada. Garbanzos. Habas. Harinas. Jabón. Leche condensada. Lentejas. Maiz.

Patatas. Sémolas. I ocino. Trigo. Vinos.

Solamente las mercancías an teriormente indicadas estarán sujetas a permisos especiales pa tiaérea, solicitan siete medallas ra su salida de la zona liberade la Virgen de Africa y un da, con destino a esta ciudad. Las peticiones para impor-

> za, se ajustarán a modelo reglamentario, que será facilitado por este Comité, cuya peti- nedas de plata y unas piezas ción será suscrita por el vende de calderilla, como asimismo dor, con indicación de la cla- un monedero. se de mercancias, número de Ceuta, 12 de Diciembre de kilos o litros y nombre del 1937. — II Año Triunfal. consignatario. Todas las peticiones se cur

sarán precisamente por media ción de este Comité, el cual ha rá entrega directamente a los importadores de los correspon dientes permisos. Ceuta, 13 de Diciembre de 937. — II Año Triunfal.

El Presidente. Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS

Transportes y Consignaciones

Casa en Tetuán

En esta Secretaría municipal y a disposición de quienes acre tar estas mercancías en la pla diten su propiedad, se encuentran depositados unos billetes

del Banco de España, unas mo

El Secretario, Alfredo Meca.

#### PERDIDA

Se ruega a la persona que se halla encontrado la parte de lantera de un jersey azul mari no y dos agujas, lo entreguen en la calle Alfau, número nue

El mencionado jersey estaba destinado para uno de nuestros valientes soldados.

REPASO DE ASIGNATURAS DE BA-CHILLERATO

Razón Soberanía Nacional número 118

## Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CBUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancias para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTEDE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

#### SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES:

EN CEUTA: Camoens, 9, Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Advana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRAL-TAR: Don Pedro Artesani, Castie Road, 38: BN RIO MARTIN: Cristobal Espinosa.



## Vitabana LACTEADO

Desayuno completo.

No necesita leche ni azúcar SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla Antirraquitico. Super-alimento Latas de 250 gramos neto peset as, 3,00

Pida muestras y prospectos De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerias REPRESENTANTE GENERAL:

Luis Soberania

Ferrer

Nacional, 60



INSTRUMENTOS TOPOGRAFICOS

para aerotopografía

Todos los accesorios

LA TECNICA

ING. E. RÜDT

TETUÁN APARTADO 83

(15 Lista)

José Osorio, 5'00. el Hernández Lozano, 5'00; mez, 5'00. on Julio Pérez Fernández, 00; don Angel Matres Gar-, 5'00; don José de las Hecomedes Santos Luis, 1'00: on Esteban Merino Gómez, 00; don Joaquín García Vi Veles González, 10'00; don onstantino Cosio, 500'00; on José Ruíz García, 5'00; on Antonio Márquez, 25'00:

Antonita Márquez, 5'00; Te o Toledo García, 5'00: don lanuel Valiño Ferreiro, 10'00 Don Lorenzo Dominguez Cerviño, 5'00; don Antonio eon Sanchez Garrido, 5'00; '00; don Pedro Pérez Pérez, '00: don Félix Pérez Espinoa, 3'00; don Manuel Hormi 3'00; don Arturo Gonzá-Rojas, 5'00; don Francis Custilla Rubio 150'00; don nillermo Bruzón, 5'00; don uis González Lozana, 25'00; on Pedro Pérez Gutiérrez, o'oo; don Antonio Casado y Salvador, 5'00; don Alonso allejo Fernández, 5'00; don Rahel Oliva, ro'00: don Ricardo Monreal, 5'00; don Jo-Rubio del Río y doña Afri Delicado, 5'00; don Crisóbal González, 2'00; don Ga oriel Rocamora, 5'00; don An onio López Fajardo, 5'00; lon Miguel Vázquez Pérez, Don Antonio Cobos Cano y

González Novelles, 5'00; don Ruíz, 25'00. ancisco Diaz Gómez, 5'00: nuel García Relinque, 2'00: on Francisco Troyano Siropiedad Urbana, 150'00; don Manuel Olivencia Amor. 50'00; don Ramón Baro (seunda entrega) 20'00; don uis Quiroga Pérez, 15'00: on Luis Gutiérez Martinez, o'00; don Juan Castro Fer- Ginés García, 5'00; don Juan 100'00; don Antonio Andra pósito 5'00; don Francisco de Marruecos, 137'50; don Teléfono, 8-6-7.

nández, 10'00; don Juan Lá suma anterior, 47.540'42. pez Cano, 5'00; don José de

María Martínez, los Santos Ruíz, 10'00. no: don Antonio Molina Don Manuel Alvarez Martí 00; doña Francisca Sanca de Gallardo, 3'00; don Salvador rimaldi, 2'00; don Francisco Peña, 5'00; don Félix Revilla nio Navas, 100'00; don An Torisco, 5'00; Anita Pérez de Atencia Bourman 25'00; Revilla, 5'00; Angelines Reoitán señor Amador, 5'00; villa Pérez, 2'50; Félix Revi Felipe Martin Martin, Ila Pérez, 2'50; don Juan Avi oo; don Angel Aragonés, la Fernández, 10'00; Antoñi 00; don Miguel Guzmán, to Avila, 1'00; Carmencita 0; don Juan Vaquer 5'00; Avila, 1'00; Luis Avila, 1'00; Jaime Neila Hernández, Alberto Avila, 1'00; Alvarito o; don Francisco López Ló Avila 1'00; don Francisco 2'00; don Eustasio Cas- San Agustín, 5'00; doña En ano Mateos, 5'00; don Joa carnación Reguero, 2'50; Pa-Antiñolo 10'00; don Die quito San Agustín, 2'50; do-Fernández, 5'00; don Mi- na María Podadera Ramos, Rodriguez Galera, 5'00; 2'50; don Florentino Rodriguez Molina, 10'00; doña Lo Don Juan de la Vega Ma- renza Rodríguez Antillano, s, 5'00; don Antonio Ba de Rodríguez, 5'00; Fernann Jiménez, 5'00; don Adol dito Rodríguez Antillano, 2'50 de la Calle, 5'00; don Ela Antoñito Rodríguez Antilla-Villa Villa, 5'00; don Ma no, 2'50; don Juan Lara Gó

Doña Isabel Luquez de La ra, 5'00; Isabelita Lara, 1'00; Mercedes Lara, 1'00; Africa Ocaña, 5'00; don Francis Lara, 1'00; Juanito Lara, 1'00 Durán Méndez, 2'00; don don Algimiro Armesto, 2'00; don Francisco Ruíz Gómez, 5'00; Paquito Ruíz, 1'00; Pepito Ruíz, 1'00; Blanquita ar, 2'00; don Ricardo Cabre Ruiz, 1'00; don Pedro Garri-Cuenca, 2'50; don Francis do, 2'00; don Francisco Rodríguez Arijita, 10'00; doña Rafaela Martínez de Rodríguez, 5'00; don Francisco Rodriguez Martinez, 5'00; don José Morant Cabrelles, 5'00; sita Márquez, 5'00; don Pa don Bernardino Adalid Reyes, 5'00; don Fernando Borrego Mimoso, 2'00; don Juan Terriza, 1'00; don Carlos Riojo Amblar, 5'00.

Doña Concepción Núñez on Miguel Angel Segura, de Riojo, 2'00; doña Concepción Riojo Núñez, 1'00; do ña Isabel Riojo Núñez, 1'00; Paquita Riojo Núñez, 1'00; don Andrés Peña Carrasco, 2'50: don Sebastián Ramos Martín, 5'00; Enriquito Ramos Gallego, 1'00; Mari Nie ves Ramos Gallego, 1'00; Cha nito Ramos Gallego, 1'00; don Vicente Peña Carrasco, milia, 25'00; don Federico 10'00; don Juan Peña Carras co, 3'00; don José Peña Carras co, 2'00; don Rafael González, 5'00; don Victorio Simón Fernández, 5'00; don Juan Orozco García, 5'00; don Francisco de Piña y familia, 2'50; doña María de la Rubia viuda de Garrido, 5'00 don Salvador Moreno Collan tes, 5'00; don Manuel Soto, 10'00; don Enrique Soto, 10'00; Hermanas Barcelo, ñora 2'50; don Cayetano 10'00; don Juan Troyano

Don Luis Gutiérrez Gonzá turnino Rico Mayo, 5'00. lon Cristóbal Navarro y doña lez, 25'00; don Francisco La-María Florido, 30'00; don brador, 1'00; doña Matilde Alejandro Tirado Morales, Borrego, 1'00; doña María y 2'00 C. S. C. 5'00; doña Ana Africa Labrador, 2'00; don García Carrasco, 1'00; don Ma Francisco y Carlos Labrador, 2'00; Boina Roja, señora e hi García Valverde, 50'00; doña Francisca Miranda de Martínez 2'00; don José Cantalejo, 2'00 jos, 4'00: doña María Domín Dolores Fuentes, 5'00; Perso- 2'00; señorita Carmen Váz- don José Santiago, 2'00; don món, 2'00: don Angel Fortes guez, 1'00; doña Matilde Mi nal del Hospital de la Cruz quez Miranda 1'00: señoritas Manuel Cañestro, 0'50; don Torel, 25'00; Cámara de Co- moso, 1'00; don José Tirado, Roja de esta ciudad, 150'00; Pepita y Elenita Martí Mi- José García Barreras, 5'00; mercio, 150'00; Cámara de la 1'00; don Juan Rivera, 1'00; don Antonio Rodríguez Mella randa. 2'00; flecha Rafael don Juan Rodríguez Bravo, don Juan Jiménez Jiménez, do, 3'00; don José Moreno Al González Miranda, 1'00; don 5'00; don Faustino Ruíz, 5'00: don José Valero, 5'00: majano, 5'00; don Francisco Lorenzo de la Rubia, 3'00; se 15'00: don Rafael Serrano, don José Navarro Parra, 2'00 Roman Jimenez, 3'00; don noritas de Almeida, 5'00; don 15'00; don José Martín Truji don Manuel Guerrero Gonzá- Antonio Salas Obispo, 5'00; Francisco de Asís Rascón, 110, 15'00; señores Jefes, Ofi lez, 5'00; don Juan Romero Sra del General Aranda 200'00 5'00; don José Pérez Cruces, ciales, Suboficiales y C. A. S. E.

Conchita Verdú, 5'00; coman 25'00; comandante don Julián Trujillo, 25'00.

Don Antonio de León, 20'00; Paco Ríos, o'40; don cisca Gil, 2'00. Rafael Moyano Becerra, 1'00; diras, 5'00; don Juan Más, nez, 2'00; doña Antonia Paez cho, por conducto del señor Gobernador militar de dicha Bárbara Escarsena García, fortaleza, 25'00; don Antonio aperitivo el día 12 del actual nasio, Asunción. Josefina y ría Fernández de Codes, 10'00 don Antonio Villalta, 10'00; cón, 25'00; don Agustín Gui llén, 5'00; sastrería viuda de Martinez, 10'00.

Don José Holgado, 10'00; don Antonio Domínguez Villamanta, 25'00; don José de don Isaac Coriat Pariente; 10'00; don Gerardo Ferreiro de Sola, 10'00; don Antonio González Márquez, 5'00; don Gaudencio Diez, 5'00; doña María de Africa Díez, 5'00; bel Olmedo, 3'00; don Piazzola Ruggero "Bar Italia", 10'00; doña Antonia Olmedo Mena, 5'00; don Francisco Jiménez Olmedo, 25'00.

Don José González Monte del actual, 112'50; dona Isa nuel Muñoz Acuña, 5'00; don bel Riera, 10'00; don Enrique Faustino Sánchez Molino, Arturo Más Ramos, 5'00; don desa Navas, 2'50; don Enrique nal, 5'00; don Alfonso Agui tual, 54'00; dependientes de lián Hernández de Galán, nández, 10'00; don Francisco día de sueldo, 27'00; doña Ca Guerra, 2'00; Joyería La Es- García, 2'00; doña Antonia rolina Fernández de Delgado, meralda, 10 por ciento de las Muñoz de Carrascal, 5'00; Pe 5'00; don José María Ariño y II del actual, 506'00; don don Miguel Muñoz, 5'00; don señora 5'00; don Agustín Bua Diego de la Rubia Castro, 5'00 Fernando Galán López, 2'00; des Cuesta, 200'00; dona Car don Fernando García Ruíz, don Esteban Medialdea, 2'00;

no, 5'00; don Enrique Torres randa, 3'00; don Juan Tuset,

Valles y familia 10'00; don des Osuna, 5'00; don Diego Aguilar Puyol 5'00; señores José Benhamú, 125'00; don José Verdú Vicent, 10'00; Cañestro García, 1'00; don En Mena y Reina, 100'00; don Hidalgo, 5'00; don Jo rique Bravo, 5'00; don José José Mayo Pérez, 2'00; don dante don Jorge Gil Caballero Jurado Rodríguez, 5'00 D. Jo Francisco Moyano Cano, 2'00; sé Aznar, 5'00; D. Manuel So señora doña Concepción Chilano Ordóñez, 5'00; doña charro, 5'00; señoritas Herma rrego, 5'00; don Francisco Ana Vela, 3'00; doña Fran-

don Rafael Moyano Cid, 1'00 don Antonio Jiménez Albada 10'00. lejo y familia, 10'00; don Fer nando Barroso, 3'00; doña 2'00; don Vicente Sastre Pas-Marteache, 10'00; doña Isabel tor, 3'00; D. Dolores Blanes García, 2'50; doña Amparo Moya, 2'00; D. Victoriano Cer de Sastre, 2'00; don Manuel Gómez, 10'00; Casa Gonzávera, 2'00; don Antonio Ro- Gil Casas, 2'00; don José Ace mero 5'00; Colecta hecha en vech Correro 1'00; doña Asun el café La Perla a la hora del ción Calvo, 1'00; José, Ata-165'00; don José de Cozar Si Antonita Acevedo Calvo, 5'00 Manolito Arche, 3'00; don les, 5'00; don Gustavo de Co don Francisco Cepero, 25'00; des Illescas, 30'00; doña Ma doña Dolores Sánchez, 10'00; don Acisclo Ferragut Gabilon don Francisco Gallardo, 15'00 do, 10'00; don José Ruíz Cha don Francisco Ruíz Lázaro, 2'50; don Casimiro Mencias, 25'00; don Manuel Ragel, Trellisó, 75'00; doña Victoria 2'00 don Aurelio Fernández, 50'00; don Juan Araujo, 2'00 don Manuel Osuna González, 10'00.

Don Miguel Delgado de Lu la Rubia Vela, 2'00; don An na, 10'00; don Antonio Gil tonio Holgado Alvarez, 10'00 Corrales, 5'00: Bar Nieto, 50 por ciento de la venta del día 12 del actual, 210'00; don An tonio Ruiz de Conejo, 10'00 teniente de Sanidad don Juan Martín, 10'00: don Francisco Roscalla, 10'00; don José San don Francisco Sánchez Molini tis, 15'00: don Manuel Gar llo, 5'00; don Ignacio Enci- cía Salas, 6'50; don Francisco nas, 2'00; don Antonio Soler Cerón León, 2'50; don Ma-Méndez, 3'00; don Juan Via- nuel Heredia Sarmiento, 1'50; ga Rubio, limpiabotas del ca don José García Salas, 1'50; fé La Perla, 50 por ciento de don José García Ortíz, 1'50; sus ganancias del día 12 del don José Oetro Asque, 1'50; actual, 5'50; doña Carmen Mo doña María Montero, 5'00; reno Vilches, 2'50; don Fede don Jaime Martí, 2'00; doña rico Carrasco, 2'00; doña Isa María Caro Jiménez, 5'00; se nora viuda de Rallo, 50'00; don José Estran, 10'00; seño ritas de Merino 10'00; don Jo sé Fernández Lanza, 1'00; don Andrés Román, 1'00.

Don Francisco Lamorena ro y familia 50'00; don Ricar Pulido, 5'00; don Evaristo Ri do Osma, 5'00; don Ricardo vera, 2'50; don Francisco Gui Montero, 10'00; don Blás Ilén Selfa, 1'00; don Sebastián 25'00. Prieto de Castro, 5'00; don Camero Anaya, 0'50; doña Antonio Reyes, 3'00; don An María Salcedo, 5'00; don Ma gel Pérez Chirino Tudela, ven nuel Escudero, 5'00; Wadhuta en su peluquería el día 10 mal Isardas, 10'00; don Ma-Gerru, recaudado en su taxi de 10'00; don Andrés Pardesa alquiler el día 12, 30'00; don Pulido, 10'00; Paquita Par-Carlos Guillén, Confitería La Pardesa Navas, 2'50: don An Africana, 25 por ciento de la gel Sabater, 2'00; don Clemen venta del sábado día 11 del ac cio Hagunden, 5'00; don Jula Confitería La Africana, un 10'00; don Francisco Ferrón García Acedo, 5'00; Marujita 10'00; doña María Jaen León, ventas de los días 7' 9' 10 y pito Carrascal Muñoz, 4'00:

Don Francisco Muñoz Loza da, 5'00: don Antonio Mi- ga, 1'25.

nas Medina, 5'00; don Juan Don Salvador Gil, 3'00; Carmen Figuerola Barrón,

> Don Antonio Lopez Villa- rrillo Aranda, 5'00. ta, 2'00; don Emilio Martín Jiménez, 10'00; doña María Lopera Ruíz, 5'00; don Blás lez, 100'00; don José Arche Prados, 5'00; doña Vicenta de la O. Romero de Arche, 2'00; Pepito. Esperancita y Antonio Santos, 5'00; don An tonio Pérez Ramirez, 20'00; don Antonio Blanco Mérida, 3'00; doña Carmen Velasco, viuda de Viñuales y sus opera rias, 60'00; don Juan Delgado Villalba, 3'00: don Manuel de Castro y señora 10'00; don Antonio Ortubia Rojas, 2'50: doña Luisa García de Muñoz, 3'00; don José García Díaz,

Don Antonio Teruel, 3'00; don Antonio Valles León, 5'00 don Antonio Ramírez Fernández, 2'00; don José Gó mez Misa, 20'00; don Pruden cio Lucas, 10'00; personal a las órdenes de don José Gó mez y don Prudencio Lucas, 10'00; don Antonio García García, 3'00: don Francisco Mateos, 5'00; café La Perla 50 por ciento de la venta del día 12 del actual, 292'65; ca mareros del café La Perla, 20'00; señora viuda de Raga, 5'00; señorita Africa Raga. 5'00; don Francisco García Cuenca, 5'00; don José Pineda, 3'00; don José Gutiérrez, 10'00: Carmencita González, oo; Angelina González, 5'00 Una familia española, 75'00; don Antonio Llamas, 3'00: don Diego Pizarro, 2'00; don Antonio Ortega Godoy, 2'00. don Miguel Pulido López,

Don José Piñero, 5'00: don Manuel Piñero Fernández, 5'00: doña Dolores Ramírez Martinez, 5'00; doña Josefa Martinez Guerrero, 2'00; don José Gutiérrez, Ponce, 5'00: don Julian Villanueva Cabezas, 5'00; un Maestro naciolar Gutiérrez, 10'00; don Pe dro Vega, 5'00; don Juan La torre, 5'00; doña Alfreda Fer men Alberas 10'00; don Sa- 10'00: dona Ana Castro, 3'00 personal de la Farmacia Mili-Don Antonio Burgos Aran | tar, 46'00; doña Ana Astor-

Quesana 5'00; don Francisco 5'00: don José Gentil Carras de la Barriada de Villa Jovi-Rando 5'00; don Cayetano de co, 10'00; don Ildefonso Mar ta, 10'90; don Manuel Ortíz la Vega, 5'00; don Alejandro tínez Gonzálvez 4'00: doña 2'00; don Salvador Corbacho. Rodríguez, 2'00: don Manuel don José Salas Carbonero 25'00: don José Jurado Ex- del servicio de Automovilismo

sé R. Schocrhon, 25'00; don Fernando Pareja Aycuens, 50'00; don José Harillo Bo-Aliaga Sánchez, 1'00; Escuela Mendez Montes, 25'00; dona Nacional de niñas número 10 del Grupo escolar Lope de Ve ga, 10'90; don Francisco Ca

> Doña María de la Torre Sa lazar, 5'00; don Antonio Be cerra Bravo, 15'00; don Joaquín Guillén, 20'00; don Salomón Amrán, 10'00; doña María Ibáñez, 15'00; don An tonio Rodríguez Ardilla, 4'00: señores Jefes, oficiales, suboficiales, y C. A. S. E. de la Co mandancia de Intendencia de esta plaza, 320'00; don Bar tolomé Escalante, 1'00; don José Escalante, 1'00; Joyería de don Antonio Sánchez Agui lera, venta de los días 11 y 13 del actual 109'00; don Antonio Anta Martínez, 25'00 doña Catalina Garrido, 25'00; niña de Catalina Garrido 50'00; don Francisco Martín Bautista, 5'00; don Manuel Cantizano Ríos, 3'60.

Suma y sigue, 54.672'62. DONATIVOS RECIBIDOS EN ESPECIE

Capitán señor Amador, una botella de coñac; Campañía Ca nariense Marroqui de Tabacos, S. A., quince mil cigarros puros; dos ingleses, una caja de botellas de vino González Byass "Tio Pepe"; don Juan Chapela, una caja de botellas de coñac La Riva: don Andrés Román, media caja de galletas. dos kilos de polvorones y tres libras de chocolates: Joyería de don Antonio Sánchez Agui lera, dos medallas de la Virgen de Africa, tres collares, dos se los, una sortija moro, dos pul seras, tres bolsos portamonedas, tres extensibles para reloj pulseras, dos llaveros, dos relo jes y seis medallas; don Andrés Matres André, cien paque tes de tabaco "Bastos" y una caja de papel de fumar "Rosas de España"; don Benito Gómez, una botella de Jerez, una potella de coñac y un paquete de puros; don José García Saiz. una botella de vino Quina y una botella de vino Málaga; personal empleado en la Jovería La Esmeralda, un jamón, l una botella coñac Fundador, una botella Jerez, un frasco de aceitunas, una garrafa de anis Bombita, un libro Falange y Requeté, un paquete de pasas, tres plumas estilográficas, tres relojes bolsillos, tres relojes de pulsera, un reloj des pertador, un paquete de puros,

máquina fotográfica. Ceuta, 14 de Diciembre de 1937.—IIA ño Triunfal.

dos paquetes de picadura, cua-

ro paquetes cigarrillos y una

Inica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 9. 1.º Frente a Correos y Telégrafos (CASA BAEZA) Tintes sólidos, lavados en seco, Especialidad en tintes para C U E R O S Cardenal Cisneros, 9 primero

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de

POSTRE IDEAL

### LOTERIA

El premio gordo del próximo sorteo de Navidad está en la Lotería de Triana, de Sevilla, para un vecino de Ceuta. SE SIRVEN REEMBOLSOS

DOCTOR LAZARRAGA

Especialista de garganta nariz y oidos Visita en Ceuta

HOTEL ALHAMBRA Sábados y domingos: De 10 a 12

### Doctora ANTONIA CASTILLO

MEDICA-TOCOLOGA

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

Hotel Majestic

Ceuta

FARMACIA ITALIANA

#### M. Avellone

3. Calle América del Sur, 3. Teléfono 1790 TANGER

Depósito general de productos farmacéuticos y químicos, especialmente de origen Alemán - Italiano. Se sirven fórmulas y especialidades para toda la Zona, con rapidez, pulcritud y economía.

## La Afortunada

Administración de Lotería.

TETUAN

Además del premio mayor del último sorteo de la Lotería de Sevilla, las dos aproximaciones del segundo pre mio, y centena del mismo, esta Administración ha vendido veinte billetes de la centena del tercer premio, lo que hace un total de 150.000 pesetas.

### La Unión y el Fenix Español

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 11864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPOR-TES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Centa

LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

COMERCIANTES! INDUSTRIALES! ¡CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

## Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, 51.

Teléfono 8-0-3

CAFE BAR

### VICENTINO

PASTELERIA Y REPOSTERIA.-RESTAURANT Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9

## La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.

Teléfono, 4-7-8

CRUTA

LINEA DE VAPORES COMERCIALES

## D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias

#### PARA INFORMES:

En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRI-GUEZ LOPEZ, Armador,

En Sevilla, Dirección . RAFAEL MADAN RECCO, H. Venecia.

En idem Agente SRA. VDA. DE F. APARICIO. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.

En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.

En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA. En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

#### UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES-

CRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional, 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MAR-CHAS NACIONALES.

### LA TINTORERIA AMAYA

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limplezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Alcazarquivie que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A

CASA MARTINEZ (Alcazarquivir)

EL VAPOR ITALIANO

CITTA DI BENGASI

Saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el 20 de Noviembre y de Ceuta para Málaga, Palma de Mallorca y Génova, el 26 de noviembre

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1

### Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUEGOS) Se admiten alumnos

INTERNOS **EXTERNOS** MEDIOPENSIONISTAS

La matrícula del internado es limitada. Para informes solicitarlos de la DIRECCION.

QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino

General Sanjurjo, 2.

Miércoles, 15 de Diciembre de 1937

## Balada del barco misterioso

segundo'

da Familia.

#### Por José M. PEMAN

Desde entonces el barco en

cantado se emplea en un be-llo y tentador oficio de roman

ce. Le "pasea la calle" a la cau

tiva: hace ronda y serenata—sonoras serenatas trágicas—an

te las ventanas de la España

Y a través de las rejas de la

cautiva, él recibe pequeños fa vores que nosotros le envidia-

mos. Porque él vé cosas que

nosotros no vemos hace año v

medio. El ha visto las palme-

ras de Elche, y los acantilados

la torre del Miguelete y las dos

agujas del Temple de la Sagra

Por eso, cuando entra en los

puertos, trae ese aire gris y her

mético, del que sabe muchas

cosas que no puede decir. En

tá unas horas, un día acaso.

Luego, siempre inesperadamen

te, se marcha. No puede estar

mucho tiempo sin ver a su cau

tiva. Y parece que los bueyes

le preguntan, con angustia, qué

pasa allá en la zona irredenta,

qué ha visto, qué ha hecho?

Pero él se va silencioso, gris

cazurro: llena de confidencias

Yo no digo mi canción

sino a quien conmigo vá.

Pero algo sé yo de esa can-ción. Un día el novio ronda-

dor de la cautiva se encontró

"Tomó contacto" con ellos,

un eufemismo elegante: contac

el aire se estremeció de ruídos

aquel día color rojo de nimio.

trumental niquelado y brillan-

día, en espera de mejor lápi-

apagar un principio de incen

tado el perfil del boquete de

una bomba de avión. Es redon

do, exacto, formado por una

das. Tiene figura de sol o de

Cuando, después de haber

ahuyentado una flota muy su

perior en número, el barco mis

erioso volvía contra el crepús

culo, su gesto hermético era

más reticente que nunca. Lle-

de España. Ni cantaba su ha-

aquel puerto extranfero —(¿qué

puerto?) — lento, solemne, re-

zaña ni lloraba su dolor.

de la laureada.

inéditas su jiba maliciosa:

puntillas, sin avisar,

¿se puede mio. Rojo como un recental aca Le diré a usted; hablar se puede; pero sin nombres, sin ba. Todo él "Puerto del Sol", se

echas sin lugares...

De este modo resultó el Cen martillo. Y en un tiempo bre fechas sin lugares... sor un inconsciente colaborador vísimo el barco misterioso esde estas cuartillas de mar. Yo tuvo en el mar; improvisado, iba a hacer una crónica: él me mágico y alegre: con el mismo ha obligado a hacer una bala aire juvenil y bonemio de hada; él se ha encargado de pro ber dejado a medias su "Civil veer mis cuartillas de misterio,

de silencio, de poesía... ¿Conocés el viejo romance del Infante Arnaldos? El passo del tiempo, gran depurador de las obras poéticas, cuando éstas son populares y colectivas, ha hecho con él oficios de cen sura: posterior, ya que no pre via. Ha borrado con blancos de olvido, ya que no de prudencia, nombres, fechas, lugares. Y ha quedado, de lo que era largo ro un corto y bello fragmento mis terioso, censurado de poética reticencia: el Infante Arnaldos --(¿quién tra?) -- va por la ori más claro, entre brumas, lejos lla de un río --(¿qué río?) -- y la torre del Miguelete y las dos vé venir un barco extrañoda y jarcia de torzal de oro" El marinero que viene en el bar co va cantando una dulce can ción desconocida. El Infante le grita desde la crilla que le repita la canción y le diga cuál cuando menos se le espera. Es

Por tu vida, marinero, digame hora ese cantar

El marinero responde:

Yo no digo esta canción sino a quien conmigo va...

Yo escuché la misma respuesta que el Infante Arnaldos La canción intima y sobria de marinero de hoy -de ese ma rinero improvisado, voluntario iluminado, novio de la muerte -no se dice más que "al que va con él". Su canción heroica es confidencia del mar, sin más frente a sus ventanas, a los ri auditorio que las espumas y las vales rojos.

Ser admitido a ella, es como como dicen los marineros con ser admitido a un secreto que por su magnitud, sólo conoce to de hierro y fuego. Aquel día arriba Dios, y abajo sus imá genes más exactas: el Cielo y bárbaros. La cubierta del barel mar. No baja esa canción a co misterioso volvió a tener la gacetilla cotidiana y demo crática que hermana la guerra Aquel día rompió filas el inslos toros y el deporte. No está manoseada de reportajes y te llante, que está allí, en la vilegramas. Está ahí, tras sus blancos parapetos de censura y ción correctisima. Desde aquel silencio, al margen de toda fr volidad, intacta para la serieda, hay en la pared de las todad de la lápida o del verso rres, un letreruco tosco que ha bla de un muchacho que por

Por escucharla un poco, yo más atrevido que el Infante Ar dio, se dejó quemar él mismo. naldos, entré en la nave con el Desde aquel dia sobre la ma marinero. Pasé unas horas— dera de la cubierta quedó pinbarco (¿qué barco?)— que había lle gado al puerto — (¿qué puerto?)—. El barco no tenía las ve las de seda ni las jarcias de torzal de oro: tenía en cambio una apaisada chimenea, baja y jibosa que le da un perfil in confundible, cariñosamente fa miliar ya por todos los mue-lles del litoral azul: "No es gua po, pero es simpático", decis una mujer di pueblo viéndole

atracar al puerto. Esa es la palabra: "simpát co". No tiene lineas estilizadas ni podantes. Tiene una honrada fisonomía de porrazo fiel, de muchacho sano y devaba en su pecho gris —color de dismulo— un hondo secreportivo, descuidado del peinado y del atuendo: pero con la to y varios bultos largos y es trechos, liados en la bandera franqueza y la buena hombria entallándole por la cara ancha y la acusada musculatura. A la espalda de su rechoncha jiba gris, las costas nacionales se sienten seguras como mujeres decentes y bien casadas.

El barco misterioso e innomi nado, ha inventado un nuevo combustible. No quema carbón ni gasolina: quema entusiasmo y juventud. Quema el ardor de un millar de chiquillos azules enamorados de España y de la aventura. El impulso que mue ve el barco misterioso y que l hace invencible en sus escara muzas gloriosas, es todo un ex cedente de juventud y de vida cambiado bruscamente de cauce, para ponerse al servicio de España. El barco misterioso va impulsado por muchos raqueta zos de "tennis" y patadas de "fútbol" sacrificados y suprimidos; por muchas oposiciones que se quedaron sin hacer; por muchos exámenes inéditos de "civil segundo" y de "patología

¿Cómo nació el barco miste rioso? Nadie sabe si lo hicieron los ángeles o las hadas. Fué una cosa inesperada y de en-cantamiento. Cuajó, de pronto como una perla gris allá en la Concha azul del "Puerto de Sol": de esa concha en cuyo in terior caben todas las escuadras del mundo y cuyas costas, decía el viejo Pittm, que si fueran de Inglaterra, esta rian acorazadas de plata. All nació el barco misterioso... Es paisano del Generalisimo.

No se sabe cómo nació. Un día, cuando más precisos eran España se quedó sin barcos: desconectada de Marruecos. Otro Hércules rojo, más forzu do que el antiguo, volvió a separar las columnas de Calpe. Por aquellos días el barco mis terioso, estaba sólo medio he cho: Le quedaban por delante años de tarea, según el paso lento y burocrático de nuestras construcciones navales. Todavia no era gris, sino rojo de ni

pulso de las turbinas. El Almi rante —(¿qué Almirante?)— -(¿qué Almirante?)quiso lucirse en la maniobra y mandó pasar rozando el mue lle, donde unos hombres quietos, firmes, alineados, miraban con inmóvil y respetuosa admi ración. ¡Buen "manejo de bar co", como ellos dicen! El ma rino español demostraba que después de la emoción de la ba talla, le quedaba serenidad pa ra perfilar la maniobra. Desde el muelle, junto a sus hombres otro almirante rubio y alto, lo miraba pasar firme, cuadrado bado de nacer, sin pelo toda-Cuando el barco misterioso pa Pero España lo necesita saba rozando el cantil del mue lle, no pudo contenerse: rompió el protocolo y con un rápi do gesto disimulado, agitó so gorra azul en el aire

> De todo esto les hablaba yo con palabras de amor, en los sellados, del barco misterioso. Delante de mí, apretados bajo los techos bajos y agobiantes más de mil muchachos: azu les y anónimos como el cielo y el mar. A nuestros lados banderas y guirnaldas. Sobre nos otros, la sonrisa de Franco, y en el aire intenso aliviado de ventiladores, ritmos de versos y sueños de gloria y aventura. Y luego, en un "pianisimo" susurrante de voces juveniles,

el estribillo heroico del himno de la dotación: Muchachos de España: tirad de la costa Brava, y algún día a los mares

> manojos de rosas en flor por los que murieron por servir a España!

por los que murieron por servir a Dios!

Esta es la balada del barco misterioso. No la compuso la fantasía de un poeta soñador: la compuso la realidad de una España nueva, que porque lucha por el espiritu, hace poesia sin saberlo.

Todo es ahora, en ella, be llo, clásico: lleno de imperio y ufania. Antes sus barcos tenían vagos nombres parlamentarios de ideas generales: "Libertad" "República"; nombres de artículos de fondo, de plazas de provincia. Ahora tienen nomores perfilados y exactos de is las y archipiélagos.

Porque este barco gris y encantado se llama... Se llama a fila por España, y acude preso, callado, como un perro fiel Tranquilicese, Censor. No iba a romper a última hora el encanto poético de mi balada sin fecha y sin nombre.

(Exclusiva para esa región).

#### SALON APOLO

Hoy miércoles 15 de diciembre trina del quirófano, en forma De 6 a 12 Ufilms presenta a Anny Ondra

ANNY ANNY Divertidisima comedia de original argumento que da ocasión de poder admirar a la in quieta Anny Ondra con su peculiar alegría, interpr dos personajes de carácter distintos: Uno de gran dama, in dómita y caprichosa, y el otro de una modesta muchacha en circunsferencia de líneas radia cantadora, en la que todo es optimismo e ingenuidad.

ANNY ANNY Está en el primer tercio del Es un film de construcción esbarco —en su pecho diriamos pecial para su protagonista y así vemos a la admirable al lado izquierdo... En el sitio ANNY ONDRA

su gran creación
ANNY ANNY
Mañana jueves: Una superproducción Ufilms: MARIA LUI

SA DE AUSTRIA. Pronto un gran estreno "La Melodía de Broadway 1936" producción Metro en español.

#### CASA MOLINA

Pasó en silencio, junto a ELECTICIDAD, JUGUETERIA, quel puerto extranjero — (¿qué LOZA Y CRISTAL, PAPELES **PINTADOS** 

tardando, como de emoción, el CEUTA.- TELEF., 154.- TETUAN

¿ Qué es

» Bayer «?

Bayer « produce medicamentos

desde hace 50 años. Desde enton-

ces figura » Bayer « en la primera

fila de los que luchan contra los su-

frimientos de la humanidad. Hoy en

día es »Bayer « una empresa mun-

dial cuya fama se extiende a todos

los continentes y lugares del mundo.

Entre otros muchos medicamentos indispen-

sables en terapéutica, que han dado a la

firmo . Bayes . el prestigio universal que posee,

la Aspirina goza de una extraordinaria popu-

laridad, como el remedio más eficaz contra

los enfriamientos, el reumatismo y los dolores.

Las tabletas de Aspirina son, desde

hace 40 años, el medicamento más di-

fundido del mundo entero.

EL PRODUCTO DE FAMA MUNDIAL

1.º-La señal de alarma se dará por toques cortos de sirena de un minuto de duración aproximada y disparo de cohetes de gran potencia, la terminación de la misma por un toque muy prolongado de la sirena.

2.º-A partir de la señal de alarma queda terminantemente prohibido el uso del teléfono entre particulares, suprimiéndose la tendencia natural a preguntar o inquirir noticias con lo que se perturban las comunicaciones muy necesarias para el buen orden de la defensa pasiva. La Central Te lefónica, tiene orden de dar cuenta de los contraventores de esta disposición para que sean juzgados como traidores.

3.º-Al sonar la señal de alarma se paralizará toda clase de circulación, excepto la oficial, los coches y camiones automóviles se detendrán arrimándose todo lo posible a los an denes para dejar libre el mayor espacio para circulación de coches de servicio y parando los motores. Los coches de servicios seguirán con la máxima rigidez las leyes del tráfico. En cualquier caso la velocidad de marcha será inferior a la normal. Los carruajes de tracción animal no culación recientemente. serán abandonados mientras no quede muy trabado o atado el animal que lo arrastre.

LOS PEATONES SE REFUGIARAN EN EL PRI MER PORTAL QUE ENCUENTREN, absteniéndose en absoluto de satisfacer la curiosidad malsana. DE VER LO QUE PASA. Los que no puedan guarecerse por encontrarse en lugares apartados de toda edificación, deberán mantener la posición de cuerpo a tierra.

5.º-Los niños que estén en ESCUELAS no saldrán a la calle bajo ningún pretexto, siendo directamente responsable el Maestro encargado. Se situarán en los sótanos o piso infe-

6.º-En las obras, si están en el trabajo, los obreros se reunirán a las órdenes del Capataz, prestos a salir con picos y palas cuando la Autoridad lo determine.

7.º-Los comercios echarán sus cierres, salvo Farmacias, Droguerías, Almacenes de Ferretería y Efectos Navales, establecimientos que precisamente han de permanecer abier tos mientras dure el estado de alarma, sea la hora que sea. 8.º-Los vecinos de las casas así como los peatones, se situarán en los pisos inferiores en habitaciones alejadas del exterior, patios o huecos de la escalera. Si la alarma es de noche, se evitará cuidadosamente en todas las viviendas, tiendas, bares, casinos, etc., que la luz se filtre al exterior;

méticamente cerradas. -Es peligroso el estacionamiento en las proximidades de las bombas por estallar o de bombas incendiarias en fun cionamiento. ES PELIGROSISIMO arrojar agua sobre ellas, el mejor elemento para estos casos es la arena. -Radio Ceuta, en este caso se pondrá inmediatamente en

en todo momento ventanas y contraventanas estarán her-

11.°—Al sonar la señal de alarma todos los funcionarios de to das clases se situarán en sus puestos para que la Autoridad

los encuentre en el momento preciso allí, en donde deben 12.°-Todo el elemento civil tendrá presente que al iniciarse LA AMISTAD ITALO - JAPOla señal de alarma los guardias de asalto tienen orden de

cortar inmediatamente el paso y la circulación de vehículos por el Puente del Cristo, de modo que no se podrá salir del casco de la población ni entrar en la misma. 3.º—Ha de saber el público en general que los indivíduos pertenecientes a las Milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S.

así como los funcionarios públicos para ocupar sus puestos son los únicos autorizados para transitar por la población. Los primeros exclusivamente para dirigirse a su Cuartel donde quedarán preparados para salir caso necedos bajo el mando de sus jefes naturales. Se exceptúan sólo las patrullas de Milicias que tuvieran montado servicio especial antes de ocurrir la

Estas normas de la conducta que debe seguir la población civil tienen el carácter de órdenes militares, dadas al frente del enemigo, y deben ser cumplidas al pie de la letra sin ttiubeo alguno.

### que con su exquisito arte, logra cautivar al público que admire Peman realiza varias excursiones por Mallorca

#### Diversos actos en su honor. Una conferencia a beneficio del Aguinaldo del Soldado

Palma de Mallorca, 14. —El do por el Ayuntamiento de Pal Presidente de la Comisión de ma de Mallorca del cual es Cultura, señor Pemán, invita-

huésped de honor, realizó una excursión a Valldemorsa, Deya y Soller, acompañado del al-calde señor Cicerol, una comisión de concejales y distingui-

En Soller, el Ayuntamiento l obsequió con un lunch, mar chando seguidamente al puer to, visitándolo detenidamente comiendo luego en el pinto-resco lugar de Lluch Alcasi.

De regreso, se detuvo en Val demosa, admirando la magni-ca Cartuja, visitando la celda y museo donde habitó el músico Chopin, que hoy es propie dad del pintor Ferra.

Se celebró una fiesta en la Cartuja, con la exhibición de bailes típicos populares de Ma llorca, causando excelente impresión al señor Pemán.

En las cercanías de Palma, los excursionistas se detuvieron en la hermosa finca Berga, pro piedad del presidente de la di putación don José Quint Zafor teza, donde ante la selecta con curriencia dió Pemán Jectura de fragmentos del admirable poema "La bestia y el angel inspirado en la guerra que sostiene por Dios y por la Pa-tria, y que constituye un can to digno de la grandeza de nuestra heroica lucha.

El poema que consta de tres partes, causó emoción entre el auditorio, que tributó al eximio poeta un homenaje de ad

También se dedicó Pemán visitar otros pintorescos luga-res de la isla de Gomera.

Hoy, invitado por el goberna dor civil, dará una conferencia en el teatro Principal, cuyo to ma será la definición de la nue va España, a beneficio del Agui naldo del Soldado, habiéndose agotado todas las localidades. Mañana, miércoles, Pemán re gresará a la Península.

## o- otras informaciones =

LA ACTITUD DE LOS CARA-BINEROS ROJOS EN LA FRON TERA FRANCO - CATALANA

Pau, 14. - El cuerpo de carabineros rojos continúa come dendo en la frontera fraancoespañola toda suerte de atrope

Los últimos sucesos son una prueba de ello. Además, en la frontera de Puigcerdá han lle gado en su impudicia a campiar a los viajeros, la mayoría de ellos extranjeros, los billetes del Banco de España de las series que circulaban con anterioridad al Movimiento, que todos se llevan como los únicos válidos y auténticos, por otros de la serie puesta en cir

#### DESPUES DEL NOMRAMIEN-TO DEL GOBIERNO PROVISIO NAL CHINO

Han comenzado a nombrar se los Comités legislativos y jurídicos

Tokio, 14. — Según informa la agencia oficial japonesa Do mei, el nombramiento del nue vo gobierno provisional de la República china, de ideas projaponesas, tuvo lugar el mar es a las once, en la sala de Chuyengtang, en la ciudad pro hibida en Pekin.

El nuevo gobierno ha reem olazado la bandera del Kuomin ang por la antigua bandera de la República china, con los colores rojo, amarillo, azul olanco y negro, que simbolizar las cinco nacionalidades qu componen la República china esto es, los chinos, manchuria nos, mongoles, tibetanos y ma hometanos del Tukestan.

Después de la proclamación solemne del gobierno, éste em prendió el nombrar sus comi-tés legislativos y jurídicos, que nmediatamente empezarán sus trabajos.

El presidente Tang-Erho, di rigiéndose a los representantes de la prensa china y japonesa, caracterizó el restablecimien to de un completo acuerdo en servicio para transmitir al público las órdenes de la Auto- bor más importante del gobier no provisional. El portavoz del Cuartel Ge-

neral del ejército japonés, er el Norte de Cnina, transmitio al gobierno provisional las felicitaciones del ejército nipón NESA

Roma, 14. — Se anuncia la reación de una sociedad de amigos del Japón, destinada desarrollar la comprensión, el estudio y el intercambio cultu ral entre Italia y el Japón. OSSORIO Y GALLARDO Y SUS

NEGOCIOS A COSTA DEL DI-NERO ROBADO AL TESORO NACIONAL

Los agentes de compras del Gobierno rojo ent¶gados a los más vorgonzantes enjua

París, 14. — La inmoralidad administrativa de Ossorio y Ga llardo, es igual o mayor que la de los demás agentes de com

Se cita, como caso concreto, el de una compra de cañones a una fábrica francesa pa ra lo cual recibió los fondos ne cesarios que se embolsó tranquilamente

Los fabricantes de los caño nes los tienen dispuestos y no los entregan porque no se los

La jugada de Ossorio es la siguiente: como el encargo y los fondos provienen de un gabine te anterior, piensa reproducir ahora la orden del Gobierno rojo y con los nuevos fondos que reciba, pagar el encargo en

Los otros dos delegaods de compras en París, roban tam bién en forma escandalosa. Rafael Martí Cerda, encarga do de la compra de viveres y mercancias no guerreras, actúa de acuerdo con Negrin y Prieto.

El general Más, encargado de las compras de armamento y material de guerra, actúa en la misma forma y reserva las mismas condiciones para Negrin y Prieeto.

Ha sido llamado repetidas ve ces a la zona roja para rendir cuentas, pero siempre ha ha llado el medio de sustraerse a

FLANDIN VISITA A GOERING

Berlín, 14. - El señor Flandin, antiguo presidente del Con sejo de ministros de Francia ha visitado esta mañana al pri mer ministro del Reich, gene ral Goering

REGRESA A BERLIN EL JEFE DE LAS JUVENTUDES HITLE RIANAS

Berl,n 14. — El jefe de las Ju entudes hitlerianas Baldur von Schirer ha llegado hoy de re greso de un viaje de estudios de catorce días por los Balkanes y el Asia occidental EL NUEVO EMBAJADOR DE

ALEMANIA PRESENTA SUS CREDENCIALES AL PRE-SIDENTE VARGAS

Río de Janeiro, 14. - Esta mañana el nuevo embajador de Alemania en Brasil ha presen tado sus cartas credenciales al Presidente Vargas.

EL REY DE GRECIA REGRESA A SU PAIS

Londres, 14. -Esta mañana ha salido de esta capital de re greso para Atenas el Rey Jor ge II de Grecia, que ha reali zado un viaje de incógnito por la Gran Bretaña.

Es que vale más tu dinero que la vida de un hermano nuestro? Pues nuestros hermanos, los soldados de España, no regatean la suya para que tú disfrutes de hartura y de paz en estos días de Navidades. CONTRI-BUYE AL AGUINALDO DEL

glaterra Jorge VI Con este motivo se ha res-

TINA

había salido de Haiffa cuando llegaba cerca de Naza ret, fué agredido por descargas de pistola, disparándose también contra él, una bomba, que causó trece heridos entre los viajeros, algunos de ellos gra-

DESSPUES DEL HUNDIMIEN TO DE UN BUQUE YANKI El Gobierno nipón pagará una indemnización y castigará a los culpables

Tokio, 14. — Esta maña na el Ministro del Exterior ja ponés, señor Hirota, entregó al embajador de los Estado Unidos una nota especial en relación al hundimiento del barco de guerra yanki "Panay"

países no sufrirán alteración por este lamentable incidente. LOS TRIBUNALES DE POLO-NIA CONDENA A VARIOS CO MUNISTAS

tribunales se vió ayer un gran proceso contra elementos comu nistas, habiendo sido condenadas treinta y nueve personas a pena que oscilan entre los dos y los diez años de reclusión.

Durante la vista se puso en claro que los encartados en el

SOLDADO

GE VI DE INGLATERRA

Londres, 14. - En el Palacio de Buckinghan se ha celebrado el 42 aniversario del naci miento del actual Rey de In-

taurado la tradición de hace 500 años de disparar 91 cañonazos de salutación.

LOS DISTURBIOS EN PALES-

El Gobierno japonés paga rá una indemnización por las pérdidas y pedirá cuenta de sus actos a las personas responsables del accidente. El Gobierno japonés expre-

sa su confianza en que las relaciones amistosas entre los dos

Varsovia, 14. — Ante los

proceso celebraban sus reunio- O'Donell. ?

EL 42 CUMPLEAÑOS DE JOR- | nes en casa de un médico judío, cuya hija se puso a salvo refugiándose en Rusia.

Se ha comprobado, igualmente, que los condenados tra taban de implantar en Polonia la dictadura del proletariado, siguiendo los métodos de la U. R. S. S.

UNAS INTERESANTES MANI-FESTACIONES DEL ALMIRAN TE FRANCES JOUBERT

Paris, 4. — El Almirante francés Joubert, que ha regresado después de un viaje de es tudio por la España Nacional hace un relato de sus impresio nes, en los siguientes términos:

"Franco me ha expresado sus sentimientos amistosos con Francia, que no han cambiado. pero que era necesario que Francia se diese cuenta de la impresión que causa en los na cionales la ayuda a los rojos"

Dice también que visitó todos los frentes, sobre todo el de Asturias ya desplomado, donde comprobó que los rojos estaban dotados de superior armamento y material, pero faltos de moral, precisamente lo contrario de los soldados de Franco, que con sus elevado es píritu ganarán pronto lo gue-

MENACHO Librería

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULAN

FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

El mejor de todos. Cueste diario

Almacenes M. CARRION

"LAS CAMPANAS"

¿Ouiere usted comprarse un estupendo

corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores. Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache:

Casa BAEZA HERMANOS

Academia Corte y Confección

EL RAPIDO

Unica en Ceuta que posee el título, obtenido en la central de Valencia. González Besada, 1

Profesora CARMINA GARCIA

### José Gómez Navarro

CHAROLISTA

Se barnizan y reparan toda clase de muebles.

Velarde, 7

CEUTA

Estas Navidades de jarán una profunda hue lla en la historia de nuestra Patria, procura que dejen también en tu memoria una estela grata, cuando recuerdes que contribuíste a que los soldados de España recordasen la comodidad y el regalo de un hogar ausente. CONTRIBUYE AL AGUI-NALDO DEL SOLDADO.

### VICTORIA.-Agencia de publicidad. SEVILLA.